
COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE DU LUNDI 18 MARS 2024
Début :18h00  Fin :    19h45

Personnes présentes :

Directeur de l’école :  Roland LE ROUX

Enseignants : Isabelle GUEGUEN, Anne-Gaelle MICHEL, Emilie FETIS, Emilie ANDRE, 
Stéphanie MEUDEC, Sophie HELLEC,  Kévin JARNOIN, Célia RUELLOU,  Héloïse 
DUNIACH, Olivia FOULE Cyrielle GUILLERME

Municipalité :  Olivier DEHAESE Catherine ROUX, Cedric BESNARD

Représentants et parents d’élèves : Stéphanie BOUSQUET,  Hélène LE TUTOUR, 
Jonathan LETESSIER,  Bénédicte HUYNH-SABOURIN, Estelle BATTU, Aurélia POIVRE,  
Marie ANET,  Jérôme PONS

Personnes excusées :
 
Enseignant : Claire GIRARD, Claire SAULEAU, Christophe TALVA
Inspecteur de l’Education Nationale : Corinne COUDRON
Représentants des parents d’élèves     :     Mélanie MAUGUET, Olivier MUSARD, Anne-Elise 
MENARD, Lucie CALLENS, Olivier CLOUTEAU.  Didier CAHU

Ecole élémentaire du Chevré 
12 place Jean Zay

35690 Acigné 
Tél. 02 99 62 24 26 

ecole.0350103x@ac-rennes.fr



Ordre du jour :

• Point sur les effectifs

• Projets pédagogiques et actualités

• Questions des parents

• Date du prochain conseil d’école



• Points sur les effectifs  

Les effectifs devraient être stables pour la prochaine année scolaire :
- inscrits en 2023-2024 : 296 inscrits
- prévus en 2024-2025: 297 élèves.

Monsieur le Maire précise que 67 nouveaux logements seront livrés prochainement. Il y 
aura donc peut être de nouvelles inscriptions à venir.

• Actualités et projets en cours  

Résultats de l’enquête harcèlement     :   

Les retours de l’enquête sur le harcèlement sont satisfaisants. Quelques situations sans 
gravité  ont  été réglées avec le  protocole Phare.  De nouveaux enseignants ont  rejoint 
l’équipe bien-être de l’école, qui a en charge l’application du protocole : Mme Foule et 
Mme Ruellou. Les enseignants ont été formés sur le sujet.

En parallèle,  des actions  ont  été  menées en classe :  séquences sur  le  harcèlement, 
travaux sur l’égalité filles/garçons, ateliers de gestion des émotions. 

Les échanges avec le périscolaire sont réguliers et permettent de se mettre en accord sur 
la conduite à tenir. 

Une séquence sur les « messages clairs » est menée dans les classes de CP. 

Une enquête globale sur le climat scolaire aura lieu en mai.

Retour sur la réunion du 15/03     :   

La municipalité, les RPE et l’équipe enseignante se sont réunis le 15/03. Cela a permis de 
déboucher sur de nouvelles modalités de communication entre les partenaires de l’école.
 
La  municipalité  et  l’équipe  enseignante  se  réunira  de  manière  régulière :  un  point  à 
chaque période pour un bilan. Avant les conseils d’école, un point sera réalisé avec la 
municipalité, le directeur et les RPE. L’équipe enseignante pourra directement solliciter les 
élus en cas de nécessité. Une réunion sera programmée en fin d’année pour que l’équipe 
enseignante puisse présenter ses demandes d’investissements.

Projet de végétalisation de la cour     :   

L’école a été rénovée en 2022.  Le projet de végétalisation initié en début d’année 2023-
2024 a pour but de végétaliser la cour pour répondre notamment à des problématiques 
liées au développement durable.
 
Dans un premier temps, l’ensemble des partenaires (élèves, parents, enseignants...). ont 
été invités à réfléchir sur un projet de « cour rêvée ».



Les élèves se sont donc rassemblés en novembre, décembre et janvier pour réfléchir à 
leur projet  de « cour rêvée » (voir  en annexe).  Des brainstormings ont eu lieu sur les 
temps  de  classe.  Sur  les  temps  périscolaires,  les  élèves  ont  illustré  leurs  idées.  Les 
demandes des enseignants rejoignent celles des élèves, sauf pour les demandes les plus 
farfelues. 

Les parents se sont également investis dans ce projet de cour rêvée et ont proposé 2 
scenarii : 
1er scénario : zone d’ombrage posée par des voiles, aménagement de type gradin derrière 
le  terrain  de  sport,  zone  de  désimperméabilisation  des  sols,  carrés  potagers,  zone 
d’expression sous le préau et arbres de pluie. 
2e scénario : revoie tout l’aménagement des zones avec une structure végétalisée entre la 
zone sportive et le portail, un réaménagement du terrain de sport avec la mise en place 
d’un cours d’eau !
Dans les deux cas, les toitures sont végétalisées.

En janvier, l’ensemble des travaux a été présenté.  

La municipalité  prend en charge le  pilotage du projet  de végétalisation de la  cour  de 
récréation. L’ensemble des partenaires seront à nouveau sollicités dans le cadre de la 
réalisation de ce projet.

Plant’Haie

Les élèves de CP sont allés planter des arbustes à l’arboretum à l’espace du Chevré, mis 
à disposition de l’école par la municipalité dans le cadre du projet Plan’t Haie.

Cérémonies du mois de novembre 2023

Les élèves de CM2 se sont rendus à la cérémonie du 11 novembre. Les 2 classes de CM2 
se sont rendues à Cesson-Sévigné le 9 novembre.

Co-intervention Handball 

Au cours de la période 3, les élèves ont bénéficié de plusieurs séances avec le Rennes 
Métropole Hand. La co-intervention concernait 6 classes du CE2 au CM2

Classe de neige

56 des 58 élèves de CM2 se sont rendus en classe de neige en Haute Savoie du 7 au 13 
janvier 2024.
 
Les élèves ont bénéficié de 5 demies journées de ski. Les élèves ont également pu faire 
du chien de traîneau, une balade en raquette, une visite de la maison de la réserve, et 
d’une randonnée pour aller voir les cascades.

Le coût s’élevait à 500 euros par enfant ( en prenant en compte le transport, le logement, 
les repas, les activités). Avec les différentes aides et actions menées, le coût total pour les 
familles s’élève à environ 370 euros par élève.

Service civique



Elsa Perrier effectue un service civique à l’école depuis janvier.

Elsa accompagne les  élèves en classe,  en sortie,  et  participe à des projets  avec les 
enseignants. Elsa participera également à la Matinée des Savoirs.

STAPS     :  

Des étudiants en STAPS interviennent dans 4 classes depuis début janvier. Ils mènent 10 
séances sur une activité choisie ensemble (basket,  danse,  acrosport).  Ils  prennent  en 
charge une séance à tour de rôle sous le regard de l’enseignant qui aide à construire des 
séances, et donne des conseils pour aider à gérer le groupe.

Feuille d’érable et ligue de l’enseignement.

La  feuille  d’érable  est  une association  de  Rennes métropole  assurant  la  collecte  des 
déchets des bureaux qui s’inscrit dans une logique de développement durable.

Cette  année,   deux  classes  de  CE2  et  une  classe  de  CE1-CE2  ont  bénéficié  d’une 
animation de la feuille d’érable 

L’animation s’est déroulée en deux temps : 
- Un tronc commun sur la consommation responsable.
- Une thématique choisie par les enseignants (empreinte écologique et lombricarium)

La  ligue  de  l’enseignement  proposait  également  une  animation  sur  le  thème  du 
développement durable :
- Le tronc commun portait sur le tri des déchets.
- La deuxième partie était au choix (jeu d’orientation à Rennes. Animation en classe : jeu 
zéro déchet et écochallenge)

Musée des beaux arts 

6 classes sont allées au musée des beaux arts.

La  dernière  classe  a  y  être  allée  est  celle  de  Stéphanie  Meudec  (classe  de  CE1), 
l’exposition portait sur Nicolas Coupel. 
La classe de Mme André (ce1) y a été en février sur la thématique des ombres et des 
lumières.

Hygiène bucco-dentaire

Une intervention sur l’hygiène bucco-dentaire a été menée par des étudiants en sanitaire 
et social dans les classes de CP.

Bal breton 

Le 15 février, les élèves de CP ont participé au bal breton (préparé en amont), au Triptik.  
Les élèves montraient les danses aux parents avant de venir les chercher pour danser. 



Processus d’inscription au collège

Les élèves sont orientés dans le collège de secteur par défaut (le collège jacques Brel à 
Noyal sur Vilaine). Les parents qui souhaitent inscrire leurs enfants dans un autre collège 
dans le cadre d’une dérogation doivent se rapprocher du directeur. 

Les p’tits héros

L’association Les P’tits Héros est  une association de prévention et de secourisme pour 
sensibiliser les élèves aux principaux dangers et aux gestes de premiers secours.
Deux sessions de 1h30 pour les cycles 2 et deux sessions de 2 heures pour les cycles 3 
sont proposées entre mars et juin.

Renouvellement labellisation E3D (École en démarche de développement durable)

Le  dossier  va  être  renouvelé  pour  l’année  scolaire  2024  2025.  Le  dossier  mettra  en 
évidence l’engagement de l’école en faveur du développement durable :
- locaux rénovés à basse consommation d’énergie
- projet de végétalisation de la cour de récréation
- engagement dans le projet d’école dehors (formation de plusieurs enseignants)
- projet Plant’Haie
- partenariats nombreux (avec l’association La feuille d’érable,  avec le collège pour la 
Green-Week...)

École et cinéma 

Deux films ont déjà été projetés : Ponyo sur la falaise et L’histoire sans fin. 
Le dernier film : Les aventures du prince Ahmed sera visionné en mai.

Certains parents appréhendaient pour leur enfant la projection du film L’histoire sans fin. 
Un travail pédagogique est mené en classe en amont.

• Questions des parents à destination de la municipalité :  

1- Végétalisation de la cour
 
Suite au CCL de fin janvier, est-ce que le projet de cahier des charges a avancé ? Et est-
ce que la synthèse des projections collectées en CCL a été réalisée ? Y a-t-il des pro-
chaines échéances de planifiées ? Les jours d’ensoleillement et de chaleurs vont revenir, y 
a-t-il des aménagements prévus pour protéger les enfants et l’équipe pédagogique dès 
cette année ?

L’inquiétude des parents porte également sur la pause méridienne.

→ La municipalité explique que plusieurs partenaires ont été contactés. Un architecte et 
un paysagiste seront rencontrés le 11 avril. Plusieurs réflexions doivent être menées sur 
les problématiques thermiques, de perméabilisation, de biodiversité, de vivre ensemble et 
les aspects pédagogiques.  M.  Besnard participera au Conseil  d’architecture et  d’urba-
nisme 35  le 2 avril. Une fois l’architecte retenu, des rencontres auront lieu avec les pa-
rents et les enseignants. L’objectif serait un démarrage des travaux à partir de l’été 2025. 



En ce qui concerne la pause méridienne, les salles du périscolaires, bien isolées, sont a 
disposition le midi, l’espace vert derrière la bibliothèque pourrait être exploité.

 2 - Petit déjeuner

Est-ce que les enfants de la garderie du matin peuvent bénéficier d’un petit déjeuner ? 
Soit en l’apportant, soit proposé par la mairie ? 

→ La municipalité ne fournira pas de petit-déjeuner sur ce temps de garderie du matin, les 
enfants peuvent toutefois apporter une collation qui pourra être consommée sur ce temps 
de garderie du matin.

3 - Restaurant d’Enfant Municipal
        
Sommes-nous dans les temps pour les travaux du REM ? La teneur des retours des en-
fants et des parents n’ayant pas évolué, qu’en est-il des échanges avec Convivio pour 
améliorer la qualité des repas des enfants ?

→ La municipalité explique que l’objectif est de finir les travaux pour la fin du mois de juin.  
Début juillet, les élèves seraient contraints de pique-niquer le midi, le temps du bascule-
ment des salles du REM. Le REM serait opérationnel pour le début des vacances d’été.
Une commission a été mise en place entre la municipalité et la société Convivio. Il y a une 
amélioration  de  la  qualité  des  repas  depuis  septembre.  Convivio  fournit  11000  repas 
chaque midi, dont 500 pour Acigné. Ainsi, il est difficile pour la municipalité de négocier 
pour améliorer la qualité des repas. 

• Date du prochain conseil d’école  

T3 : jeudi 13  juin à 18h

 La secrétaire :  Le directeur :

  Mme DUNIACH M. LE ROUX

Le conseil d’école s’achève à 19h45



ANNEXE : LA COUR RÊVÉE DES ÉLÈVES

1 Structure de jeux en bois
2 Cabane dans les arbres
3 Distributeur de gobelets lavables
4 Lac
5 trampoline
6 Plante grimpante
7 Hotel à insecte
8 Tyrolienne
9 Labyrinthe végétal (sur le toit du préau)
10 Potager
11 Compost
12 Saule pleureur avec un poulailler
13 Nichoir à oiseau
14 Arbres (fruitiers)
15 Coin secret
16 Coin calme (hutte ou tipi)
17 Espace de rangement pour des vélos et trotinettes
18 Tunnel, passage souterrain
19 Mur de dessin
20 Banc de l'amitié
21 kiosque, avec une table pour les jeux de société
22 Mur d'escalade
23 Toboggan (du toit de l'école vers le lac)
24 Espace de rangement pour des jeux (légos)
25 Couvercle sur les poubelles
26 Espace d'exposition
27 Eléphant électrique
28 Piste d'athlétisme
29 Plage
30 Serre à papillon


